
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

＜新年会準備とオークション開催！＞ 

日時：2017年1月17日（火）18：30～20：20 
会場：大阪ＹＭＣＡ 
司会：奥田 時夫 
担当：1班（岩原、小路、灰谷、永井、奥田、中川） 
１．開会点鐘         丹 吾  礼 会 長 
２．ワイズソング          一 同 

３. 新年会打ち合わせ        一 同 

４. オークション          一 同 

５．インフォメーション           岡 野 泰 和 書 記 

６. ＹＭＣＡニュース            小路清一連絡主事 
７. 誕生日・結婚記念日        丹 吾  礼 会 長 
８. ＹＭＣＡの歌          一 同 
９. 閉会点鐘            丹 吾  礼 会 長 
※オークションを開催しますので、皆様品物を持参ください 

例会プログラム 1月 
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求めなさい。そうすれば、与えられる。探しなさい。そうすれば、見つかる。門をたたきなさい。そうすれば、

開かれる。だれでも、求める者は受け、探す者は見つけ、門をたたく者には開かれる。 

ルカによる福音書 第11章9～10節 

聖 句 

私も70歳！！ 

北村 詔四 
昭和 20年 9月第二次世界大戦（太平洋戦争）が終わった年

に生まれ 71歳になりました。早いもので大学を卒業して歯科

医になって 46年、ワイズ歴が 41年となりました。 
戦後自民党が国政を担ってきましたが、長い間の政治に反

感を持った国民は一時期民主党（現 民進党）鳩山、菅、野

田 3氏に 3年間国政を託しました。この間の政治については、

皆さん色々な意見があると思いますが、その後安倍自民党政

権が続いていますが、政治活動が上手くいかず税収が減り、

少子高齢化が進み、医療費が増加して財政がうまくいかず、

国債が 1000兆円を超えて、国民一人当たり約 800万円の負担

を抱えるようになり改善する為に消費税が導入され、今は

8％ですが、10％になろうとしています。政治の事に未経験で

過激な発言をして問題視されている人が大統領になりアメリ

カが咳をすれば風邪を引くと言われている日本は、これから

どうなって行くのか心配です。私も元気に活動出来るのも後

10年程度かな？と考えています。只、あまりむずかしい事を

考えずに、楽しいワイズライフを送りたいと思います。 

●ク ラ ブ（主 題）  “ Give it a try! ” 
「さあ、一緒にやってみよう!」                     丹吾 礼 会長 

●国  際 （主 題）  “ Our Future Begins Today ” 
「私たちの未来は、今日から始まる」           ジョーン ウィルソン(カナダ) 

●ア ジ ア(主 題)   “ Respect Y’s Movement ” 
「ワイズ運動を尊重しよう」                 トン ミン シャオ(台湾) 

●西日本区(主 題)   “ Energizing Y’s Men’s Clubs with the Y’s spirit ! ” 
「ワイズ魂で 更なるワイズの活性化を!」              岩本 悟(熊本にし) 

●中 西 部(主 題)   “ Think globally, Act locally ”  

「世界をみつめ、地域とあゆむ。」                西野 陽一(大阪高槻) 

主 題 

① 
２０１７ 

１月の強調テーマ〈IBC DBC〉 

「新しいワイズの世界を求めて IBC/DBC のお見合いをしましょ

う！積極的なアプローチから広がる世界の仲間との親睦の輪、和、

話！」    森田美都子 国際・交流事業主任（京都パレスクラブ） 

 

〈聖句メッセージ〉新年を迎え新たな1年を始めるに当たり、この有名な聖句をもう一度心に刻みたいと思います。昨年は世界的に国際情勢に影響を与える出来

事が続きました。中東諸国や欧州では過激派によるテロが相次ぎ、難民や移民に対する差別がより深刻化し、英国はＥＵの理想から離れる道を選びました。米国

では大統領選に伴い人々を隔てる溝がさらに深まってしまいました。アジアでは大国の覇権拡大が止まず、アフリカでは慢性的な構造問題が持てる者と持たざる

者を分かち続けます。国内においても貧困や格差の問題、とりわけ若い世代や災害弱者の状況が深刻です。人種、宗教、文化、世代や経済的な格差を背景にした

分断が進んでいます。多くの人が困難の中にあって生きづらさを感じ、他社への寛容が失われていくようです。そのような今日の世界であっても私たちは希望を

失うことなく、常に求め、探し、門をたたき続ける覚悟を持ちたいと思います。自分たちのためにだけでなく、世界の人々の平和のために。（岡野泰和） 

A HAPPY NEW YEAR 

A HAPPY NEW YEAR 



 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

土佐堀・西クリスマス合同例会報告 

工藤 義正 
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役員会報告 

岩原 義則  

日 時：2016年12月20日（火）18：30～20：30 
場 所：奥田ビル３階 
出席者：丹吾会長、岩原、奥田、小畠、工藤、只野、福島、水口 
 

 

12 月 

報告事項 

１． 12月例会［12月13日（火）19：00～21：00 ホテルクライトン新大阪］ 

プログラム「大阪西土佐堀合同クリスマス例会」 

ゲスト演奏者：ハンマーダルシマー奏者 稲岡大介 氏 

２． 12月例会会計報告 

３.  大阪ＹＭＣＡ大会・中西部ＹＹフォーラム 11/23（祝） 

 ＹＭＣＡ大会参加者：7名 

 ＹＹフォーラム参加者：8名 

４.  土佐堀ＹＭＣＡクリスマスチャリティーコンサート 12/2（金） 

   参加者：9名 

５.  配布物 東西日本区交流会（Ｈ29/2/4（土）-2/5（日） 

   （締切 12/30） 

   場所：東山荘 

   登録：13,000円 

６． 会員異動   退会者：2名 

とってもの楽しい例会でした☆ とっても素敵な音色で聞

き惚れてしまいました 

とりわけ、稲岡氏自身が作曲した尼崎での JR事故を悼む「せ

せらぎ」という曲は心に染み入行ってくる素晴らしい癒しの

音楽でした。 
音楽を楽しんだ後、全員で輪になり音楽に合わせて持ち寄

った品物を回してゆくクリスマスプレゼント交換が行われま

した。 
今回、土佐堀ゲストとして元土佐堀メンバーの藤孝子さん

が何と 20年ぶり？で参加頂き、皆さんとも旧交を温める時を

持てました。また、親戚クラブの宝塚からはお馴染みのユミ

ねーこと石田由美子さんが寒い中、駆けつけて頂きました。

皆様ありがとうございました。 

ハンマーダルシマーの音の仕組みに

ついて教えていただきました 

12月 13日（火）ホテルクライトン新大阪で開催された

大阪西クラブとの合同例会が約 40 名の参加で開催され

ました。今年、それぞれ 65周年と 30周年を迎えた節目

の時期に土佐堀と大阪西の親子クラブが丹吾さん、内貴

さんという若手会長のリードで久しぶりにこの機会を

持てたことは意義深いことでした。 
 メインプログラムでは稲岡大輔さんによるハンマー

ダルシマーの演奏を楽しみました。この聞きなれない名

前の楽器の音色はいかにと思っていたら、クリスマスキ

ャロルメドレー、アイルランド民謡、どれもノスタルジ

ックなやさしい響きでした。 
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[IBC-Korea Hanbat Club] 

韓国大田発 

 

児童福祉施設児童を激励 

11月26日(土)朝6時30分にユソン(儒城)ワールドカップ競技

場で、障害者施設とヨルメマウル(「果実村」という意味)の児

童福祉施設の児童たちがソウルロッテワールドへ旅行するのに

必要な食事や飲み物と金一封を渡して激励した。 

練炭配達奉仕活動 

12月3日(土)、ハンバットクラブの金ジョンピル会長が中心になって、寒い冬の暖房の

ために必要な練炭を恵まれない家に配達する奉仕活動を実施した。 
 

（注）韓国の家庭の暖房といえばオンドルですが、 近はボイラーで沸かしたお湯を床下の

パイプに通して床を暖める方法や電気を使う方法が普及して来ましたが、まだまだ、練炭を

使う昔ながらのオンドルに頼らざるを得ない家庭が多くあるのも事実です。私も韓国留学

時、学生の奉仕活動で練炭配達に参加したことがありますが、練炭を満載したリヤカーで坂

道を上るのは本当に大変です。狭い路地では、みんなが一列に並んで手渡しで練炭を送りま

すが、練炭の粉で体が真っ黒になります。日本ではあまり見かけなくなった練炭ですが、ま

だまだ韓国では練炭を必要とする人たちがいるのです。初冬のキムチ作りと練炭配達は韓国

の風物詩とも言えますが、助け合い運動が盛んなのには驚かされます。福祉施設慰問をはじ

めとする奉仕活動に積極的に取り組む韓国ワイズメンの姿勢に多くのことを学びます。 

（岩田 晋） 

 
←狭い路地では手渡しで 

（この写真は岩田が留学時のもの） 

 

 

 

 

越冬には欠かせない貴重な練炭→ 

12月例会・送年の夜 特講 

12月12日(月)儒城ウオーターフラワー 

 

元地区総裁・元牧園大学校総長の金ウオンベワイズの講演『いつも喜びなさい、何ごとにも感謝しなさい、

休むことなく祈祷しなさい』は聴く者に深い感銘を与える内容であり、非常に意味ある月例会となった。 

←呂ワイズ、金会長、梁ワイズ、愈直前総裁がロッテワールドへ 

向かう児童たちを 横断幕を持って激励しています。 

練炭を届ける金会長 

金ジョンピル会長の挨拶 
2017年もファイテイング！ 金ウオンベワイズによる特別講義 
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[International] 

 
ハワイからALOHA～♪  

～NAKAGAWA MASAYOのハワイ通信～ 
 

  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

アロ～ハ、明けましておめでとうございます！今回は、

ハワイでのお正月の過ごし方をご紹介させていただきま

す。きっと異国情緒あふれるハワイアンな新年を迎えて

いるのだろうと思われるとちょっとガッカリかもしれま

せん。 

 「大掃除」などという習慣のないハワイでも、私たち

は、なんとか家中を片付けたり、掃除をしたりと忙しい

年末を過ごします。アメリカ人は、クリスマスにだした 

ツリーや、家の外の飾り付けなど、お正月を過ぎてもそ

のままにしておくのですが、私はどうもそれは気持ち悪

い。12月中にさっさと片付けて、鏡餅や門松などのお正

月向けに替えてしまいます。31日に忘れてはならないこ

とは、注文していたおせち料理を取りに行くこと。自分

では作れない私には、あちこちのレストランや食料品店

で注文を受け付けてくれるので大助かりです。カウント

ダウンと同時に、花火が打ち上げられますが、子供たち

が小さい我が家では、深夜まで起きて人込みの中にはい

られないので見に行ったことがありません。また、中国

系の多いハワイでは、あちらこちらの住宅地で爆竹を鳴

らします。一時はこれがあまりにもひどくて、事故やら 

煙公害を引き起こし、大問題となりました。今では規制

が出来てだいぶマシになりました。子供の小さい私たち

は、もちろんこんな危ないことはさせません。大晦日の

夜は、紅白歌合戦を見て過ごし、その後の行く年くる年

の鐘の音を聴く頃には双子たちはおやすみモードです。 

 さて年が明けるとお雑煮を作り、おせちをつついて…と

こういう朝だったのですが、6年前から子供たちに習わせ

ている合気道で、Misogi という朝稽古があり、 近はそ

れに参加することになりました。午前5時半にビーチに集

合して、初日の出を拝みながら、砂浜の上での初稽古。そ

れが終わるといったん帰り、一眠りしてから初詣です。ハ

ワイには数多くの日本の神社があり、私たちはその中のハ

ワイ出雲大社、ハワイ金刀比羅神社、ハワイ天満宮、そし

てハワイ石鎚神社をハシゴします。午後からはロコの友達

の家で食べ物を持ち寄ってダラダラと過ごすのです。 

[Report] 

         今年も「ジミコン！」クリスマス     岩田 晋      

昨年は、「ジミコン」と書きました。今年は少し趣を

変えて、正面に可愛い飾りが見られます。それも決し

て派手なものではなく、やはり、「ジミコン」の領域で

しょう。第１部は岩間みどりさんの司会でオープン。

やはり、慣れている。ゆっくりと落ち行いた口調は、

聴く者をクリスマスコンサートの世界へといざなう。

今年の土佐堀 YMCA クリスマスチャリテイコンサート

は、「OSAKA MEN’S CHORUS という名の男性ボーカルグ

ループの合唱を楽しむ」とプログラムにあったので、

近、話題になった映画「オケ老人」のことが一瞬、

頭をかすめた。その理由は言わずもがなとしておきま

しょう。1部では大阪協会の岡村牧師さんのクリスマス

に関するお話。クリスマスツリーの由来の話は「ヘエ

ーツ！」と目からウロコで、これを知るだけでも来た

甲斐があろうというもの。さて、興味深々の第 2 部が

始まると、正面に現れたのは平均年齢がウンと高いと 

思われる紳士の面々がズラリと20名。仕事を終えて駆

けつけた人もいて、何だか企業のOB会といった雰囲気。 

ところが、合唱が始まった途端、そんなフィーリングは見

事に払拭された。英語、ドイツ語の歌が続く。男声合唱団

の歌を聞くのは何年ぶりのことだろう。50年以上前の学生

時代か。見上げてごらん・・の歌が中ほどに配されている

のも心憎い。曲名は忘れたが、母校のグリークラブが作っ

たという曲は目を閉じて聴いた。声高らかに歌い上げた11

曲は、まさにクリスマスに相応しい歌声であった。出演メ

ンバーの平均年齢を聞いて驚いたが、こちらもまだまだ行

けるぞと 

元気をも 

らった。 

今年のコ 

ンサート 

は「慈味」 

のジミコン 

であった。 

ハワイのお節料理 
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昨年同様、大阪YMCA大会は3部構成で開催されました。

午前10時からは、「Yアクターフォーラム」があり、若者た

ちを中心に130名が2つの会場に分かれワークショップを持

ちました。セッションⅠでは、国連が2030年までに実現す

べく定めた持続可能な開発のための 17 の目標 SDG’s

（Sustainable Development Goals）を達成するためのシミ

ュレーションゲームをGame Change Labo の稲村健夫氏のリ

ードの下、参加者全員で世界を変え、未来を作り出す体験を

しました。セッションⅡでは、ワークショップを通して、「大

阪YMCAの使命」と普段のYMCAでの 

活動とをリンクさせ、振り返りながら 

それぞれが同じ目標を持ちながら日  々

活動していることを再確認しました。 

次に12時からは、「Yアクション 

グループ代表者会議」が持たれ、 

各アクショングループの活動報告 

がされました。 後に午後1時30 

分から2階ホールで「Yボラン 

ティアの集い」が持たれた。例年 

と違い壇上のステージは使用せず、 

フロアー内に設けられた特設ステージ 

 

[Osaka YMCA International School (OYIS)] 

OYIS PROFILE ⑥ 

で進行され、表彰を受けた皆さんの 

表情などが手に取るように見ることが出来、大変身近に感

じられた集いとなりました。 

奉仕の書の授賞式、永年継続会員表彰式、大阪YMCA国際

奨学金授与式、事業活動報告、ボランティア活動報告、YMCA

ブランディング推進報告など、盛りだくさんの内容となり

ました。 

なお、4 時 30 分からは「YYY フォーラム」があり、ワイズ

メンがYMCAのグローバルな活動を具体的に知る機会と出来

ました。 

 先月号ブリテンで紹介させて頂いたように、OYISのPTA

は学校の保護者どおしの交流やお子さんたちの教育環境改

善に資する活動をとても活発に行われています。分けても

ファンド・レイズの活動は活発で、保護者・教職員自身の

中から特技や専門の持ち主を集め、毎回参加型の講座を年

間を通じて実施する”Culturnation”という活動を立ち上

げられました。 

11月30日（水）にその第一回目として、上海でフラワー・

アレンジメントをされているOさんがクリスマス・リース

の講座を実施して下さいました。19名もの参加者を得て、

素晴らしく素敵なリースが編まれて行きました。今後とも

Culturnationで、生け花やインド・チャイの会などを計画

されています。 

[Report] 

2016年 大阪YMCA大会  11月23日（水） 大阪YMCA会館にて 

       小路 清一 
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2日 永井 温子 

▽１月のお誕生日 17日(火）クラブ例会（18：30～）       大阪YMCA 
21日(土)中西部合同新年会（11：00～15：00）大阪YMCA 

内容：癒しの音楽 
24日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 
24日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 

▽１月の結婚記念日 

11日 中川 雅世・マーティン・ロバート 
▽２月の予定 

ＹＭＣＡニュース 

▽１月の予定 

21日(火)クラブ例会(18:30～)        大阪YMCA 
     内容：臨時総会他 
28日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 
28日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 

１２月例会出席者数 
メンバー    12 名 

広義・功労会員 1 名 

メネット    1 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 4 名 

出席者合計   18 名 

１２月例会出席率 
会員例会出席者 12 名 

メーキャップ 1 名 

合  計   13 名 

現会員数   20 名 

出席率対象数 17 名 

出 席 率     76.47％ 

B F 
切 手      0pt 

現 金       0pt 

 

 

         

今期合計     0pt 

ニコニコ 
12月分     0円 

 

 

 

 

今期合計  43,000 円 

TOSファンド 
 12 月分      0 円 

今期累計  49,815 円 

 

      

 

残高合計  1,276,376円 

＜今月の題字写真＞  

ミミズクはフクロウ目フクロウ科に属しており、羽角（う

かく）がある種類のものをいいます。 

ミミズクは「耳ズク」からきているといわれています。 

ズクというのは古語でフクロウのことをいい、耳のあるフ

クロウという意味なのです。 

フクロウとミミズクは同じ部類にあり、耳（羽角）がある

ものをミミズクと呼びます。 

見た目に耳のようなものがあるものをミミズクといいま

すが、これは耳ではなく実際はフクロウと同じように 

頭の側面に穴が開いているだけの耳があります。 

では羽角があるものがミミズクでないものがフクロウな

のでしょうか？これも一概には言えません。 

               （撮影・文 奥田時夫） 

＜編集後記＞  
新年あけましておめでとうございます。2017年はどんな年

になるのでしょうか。今からワクワクドキドキですね！ 

2016年の漢字は「金」でした。皆様にとっての漢字は何で

すか？                （只野 未来） 

「前半期を振り返って」 
 
新年あけましておめでとうございます。本年も

充実した 1年にいたしましょう。 
「さあ、一緒にやってみよう！」の標語のもと、

半年が過ぎようとしています。 
7 月～12 月には屋外例会や 2 度の合同例会を行

いました。積極的に参加してくださり、メンバー

間の交流が深まったことと思います。 
1 月～6 月は私たちが今できる学びや活動をし

ていきましょう。 
①土佐堀クラブは IBC。日本国内や諸外国の状

況に目を向け身近な問題としましょう。またワイ

ズメンズクラブの国際献金プログラムの背景や使

途に興味を持ちましょう。 
②YMCAの事業の変化を知り理解しましょう。 

健康に留意して、元気に活動に参加しましょう。

体調がすぐれないときは思いきって休むことも大

切です。 

■第285回 早天祈祷会日時 

日時…2017年1月20日(金)7:30～8:30  

奨励…遠藤 通寛 さん 

（大阪泉北ワイズメンズクラブ 会員）  

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル 

 

■クリスマス献金にご協力をお願いします！ 

 ご献金の使途は下記になります。 

＊個別支援プログラム支援金 

＊国際奨学金支援金 

＊国際協力募金 

＊国際協力活動支援金 

＊青少年育成活動支援金 

【期間】 

2016年11月1日（日）～2017年1月31日（火） 

【お問合わせ】 

お近くのＹＭＣＡまたはクリスマス献金事務局 

（TEL：06-6441-0894） 

＊1月28日にクリスマス献金ボーリング大会がありま

す！ 

【次年度（2017～18）役員選挙公示】 

会長（内定）・副会長・書記・会計 

立候補される方は 選挙管理委員長：岩原直前会長 まで 

締め切り：2月例会前日（2月20日） 


